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El encuentro Díaz-De la Torre deja mucha 
cordialidad, pero las mismas diferencias

OBEY TERMINA SU 
SEGUNDO MURAL

«De donde vengo, una 
camiseta era el mayor lienzo», 
afirma el grafitero antes de 
presentar en el CAC su mayor 
exposición en un museo    P46

Dinero para sus políticas socia-
les. Eso es lo que se pidieron 
ayer mutua y ‘cordialmente’ 
Susana Díaz y Francisco de la 
Torre en el primer encuentro 
oficial entre ambos tras su re-
elección en el cargo y dentro 
de la ronda de contactos que la 
presidenta de la Junta va a man-
tener con los regidores para 
abordar asuntos pendientes y 
que abrió ayer en Málaga con 
un encuentro de 50 minutos 
en el Ayuntamiento.  P2  

La presidenta de 
la Junta le pide al 
Ayuntamiento 
dinero para sus 
políticas sociales 
y el alcalde exige 
financiación para 
luchar contra la 
exclusión

ANTONIO, EL 
PRIMERO EN 
SELECTIVIDAD

Antonio Coín Castro, que en octubre cumplirá 18 años, se llevó «una gran sorpresa» al conocer la nota. :: ÁLVARO CABRERA

Susana Díaz y De la Torre, ayer en Málaga. :: SALVADOR SALAS

En un encuentro improvisa-
do con la prensa en el patio 
de Banderas del Ayuntamien-
to de Málaga, el líder de Ciu-
dadanos, Juan Cassá, anunció 
los cambios en la política re-
tributiva de los directivos y 
asesores del Consistorio, y 
exige que no ganen en nin-
gún caso más de 82.000 eu-
ros y crea una tabla salarial, 
que ahorrará 870.000 euros a 
las arcas municipales.  P8

El alumno del IES Bezmiliana de 
Rincón, activo defensor de la 
educación pública, estudiará en 
Granada Informática y Matemáticas 
tras su nota de 13,875   P10

Ciudadanos exige que 
los directivos no cobren 
más de 82.000 euros y 
crea una tabla salarial

Cassá presume de 
tijera y anuncia 
los recortes de 
salarios en un 
pasillo municipal

Cuatro fondos 
negocian la compra 
del 39% de las 
acciones del metro de 
Málaga  P6
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apoyan el ‘lobby’ para 
superar los localismos 
Málaga-Sevilla  P3

La UMA le pide a la 
Junta contratar 
a 93 nuevos 
profesores para el 
próximo curso  P7

La patronal, 
preocupada por la 
inestabilidad de los 
pactos de investidura en 
los ayuntamientos  P4
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Alumnos de toda España 
compiten en la capital en 
la Olimpiada de Economía 
:: SUR. La Universidad de Málaga aco-
ge desde ayer la séptima edición de 
la Olimpiada Española de Economía, 
que reúne a 132 alumnos de Bachi-
llerato dependientes de 45 universi-
dades, lo que la convierte en la jor-
nada de mayor participación de to-
das las que se han celebrado hasta la 
fecha. Esta competición se celebra 

este año en Málaga con motivo del 
50 aniversario de la Facultad de Eco-
nómicas, si bien la iniciativa tiene su 
origen precisamente en la capital. 

 Las pruebas comenzarán hoy. Cada 
universidad está representada por 
tres escolares, que a su vez han gana-
do sus respectivas olimpiadas loca-
les, que le han dado el pase a esta con-
vocatoria nacional. El ganador  reci-
birá un premio en metálico de 1.500 
euros; el segundo ganará 1.000 euros 
y el tercero, 700 euros. Además, ha-
brá menciones especiales.

EN BREVE Synergym inaugura su 
tercer gimnasio en  Málaga 

:: SUR. Mañana se inaugura en Má-
laga el tercer gimnasio de la cadena 
Synergym. Se trata de un proyecto de 
un grupo de inversores británicos, 
que comprende la apertura de 15 gim-
nasios en la provincia en los próxi-
mos tres años con una inversión mí-
nima de nueve millones de euros. El 
primero se abrió en septiembre en la 
avenida de los Guindos; el segundo, 
en noviembre en Mijas; y ahora, el 
tercero, en la avenida Barcelona, 42.

Antonio Coín Castro,           
con un 13,875 sobre 14, 
estudiará en Granada el 
doble grado de Informática 
y Matemáticas, carrera  
que no ofrece la UMA  

:: FRANCISCO GUTIÉRREZ 
MÁLAGA. Las camisetas de color 
verde se asocian con la denomina-
da ‘Marea Verde’, un movimiento 
de protesta en el sector educativo 
contra los recortes del Gobierno. Y 
con una camiseta de ese color, en la 
que se puede leer ‘Rincón Educa. 
Plataforma por la Educación en Rin-
cón de la Victoria’ recibe Antonio 
Coín Castro a los periodistas en su 
casa de Rincón. «Desde hace dos años 
estamos movilizándonos porque 
nuestro instituto está masificado; 
con los profesores creamos esta pla-
taforma para reivindicar un nuevo 
instituto», dice. Todo un gesto de 
solidaridad de un chico que ya tie-
ne un pie en la universidad, a la que 
llega por la puerta grande, con la me-
jor nota de selectividad. 

Por segundo año consecutivo las 
mejores notas de la provincia corres-
ponden a centros de la costa orien-
tal. Antonio, alumno del IES Bez-
miliana, ha sido el número 1 en la 
prueba de acceso a la universidad 
que se realizó la semana pasada (el 
año pasado fue un alumno del IES 
Miraya del Mar, de Torre del Mar). 
Su nota, un 13,875 sobre 14, le per-
mite elegir cualquier carrera, aun-
que él ya lo tiene claro: se irá a Gra-
nada para hacer el doble grado de In-
formática y Matemáticas. La vice-
rrectora de Estudiantes, María Je-
sús Morales, le comunicó la noticia 
de sus buenas calificaciones antes 
de que se hicieran públicas a las 
00.00 de esta madrugada.  

«Me he llevado una gran sorpre-
sa», reconocía Antonio, un joven de 
17 años –cumplirá los 18 en octu-
bre–. A pesar de que llegaba a la se-
lectividad con una nota envidiable, 
un 10  en Bachillerato. En selectivi-
dad ha sacado un 9,688, y al hacer 
la media con Bachillerato la nota de 
la prueba de acceso le ha subido a un 
9,875. En los dos exámenes de la par-
te específica de la selectividad ha 
sacado un 10, por lo que la nota le 
ha subido otros 4 puntos, dos por 

cada examen. De esta manera, su 
nota total en la prueba de acceso ha 
sido de un 13,875 sobre 14. 

Antonio tenía claro que quería 
estudiar Informática. Es la carrera 
que más le atrae. Pensaba hacerla en 
la UMA, pero luego conoció la do-
ble titulación de Informática y Ma-
temáticas que se puede cursar en 
Granada. «La vicerrectora me ha di-
cho que lamentaba que no me pue-
da quedar en Málaga, pero este do-
ble grado aún no lo tenemos aquí». 

Sus padres ya se han hecho a la idea 
de que su hijo mayor saldrá pronto 
de casa. Antonio tiene otro herma-
no, de doce años, Mario.  

Su padre, Antonio, es conductor 
de la EMT y su madre, Mari Carmen, 
que estudió Trabajo Social, es ama de 
casa. En el IES Bezmiliana ha estudia-
do el Bachillerato tecnológico. Dice 
haberse sentido muy a gusto con sus 
compañeros, y sus buenas notas no 
han sido una excepción: otros cuatro 
compañeros de curso han termina-

do, como él, con matrícula. 
Su pasión es la Informática, y te-

nía claro que se dedicaría a estudiar 
esta materia en la universidad. Aun-
que aún no se inclina por ninguna 
especialidad concreta, reconoce que 
de momento lo que más le atrae es 
la programación. Y a la informática, 
o más en concreto al ordenador, de-
dicará las horas de ocio de este vera-
no, además de a la lectura de nove-
la fantástica, pasear, el cine y depor-
tes como el pádel, su otra pasión.

Un estudiante del IES Bezmiliana, de Rincón, 
consigue la mejor nota de selectividad

:: SUR 
MÁLAGA. Las comisarías de la 
provincia de Málaga se han com-
prometido a tener en lugar visi-
ble material del Observatorio Es-
pañol contra la LGBTfobia, como 
carteles y folletos, con los que se 
pretende animar a la población de 
lesbianas, gays, bisexuales y tran-
sexuales (LGBT) a denunciar ca-
sos de discriminación. En total, 
las siete comisarías locales pro-
vinciales, además de las cuatro co-
misarías de distrito de la capital 
tendrán este material visible en 
sus dependencias de denuncia. 

Esta iniciativa forma parte del 
trabajo de la Federación Andalu-
za de asociaciones de Lesbianas, 
Gays, Bisexuales y Transexuales 
‘Andalucía Diversidad LGBT’, que 
ha presentado este miércoles en 
la capital la campaña ‘Denuncias 
tú... nos beneficiamos tod@s’. 

Así lo indicaron desde el colec-
tivo sobre un acto al que asistie-
ron el secretario general de la Sub-
delegación del Gobierno en Má-
laga, Luis Carlos Abreu; el conce-
jal del Área de Derechos Sociales 
del Ayuntamiento, Julio Andra-
de; la inspectora jefa de Participa-
ción Ciudadana de la Policía Na-
cional en la provincia, Lidia Avi-
var, y el presidente de Andalucía 
Diversidad LGBT, Antonio Ferre. 

El Observatorio Español con-
tra la LGBTfobia es un proyecto 
de Colegas con la colaboración 
del Ministerio de Sanidad, Polí-
ticas Sociales e Igualdad, y la Se-
cretaría de Estado de Seguridad 
del Ministerio del Interior. El Ob-
servatorio trata de asistir a las víc-
timas de discriminación y de de-
litos de odio por su orientación 
sexual o identidad de género, fa-
cilitando las denuncias para re-
ducir la infradenuncia. 

 Andalucía es la Comunidad 
con mayor número de delitos de 
odio registrados (297) por las fuer-
zas de seguridad, y lidera los de-
litos a las personas LGBT con 188 
casos. Cádiz y Sevilla lideran el 
ranking de provincias en delitos 
por LGBTfobia registrados con 
115 y 63 casos respectivamente, 
y a distancia está Málaga con sólo 
cinco casos registrados.

La policía colabora 
en una campaña de 
LGBT para animar  
a denunciar la 
discriminación

Antonio Coín, en su mesa de estudio. :: ÁLVARO CABRERA

:: F. GUTIÉRREZ 
MÁLAGA. Este año los resultados 
de las pruebas de aptitud para el ac-
ceso a la universidad han sido algo 
mejores que en cursos anteriores, 
con un 94,78 por ciento de aproba-
dos en la fase general, dos puntos 
más que el pasado. Entre la fase ge-
neral y la específica se han presen-
tado a los exámenes 7.237 estudian-
tes, que el año pasado realizaron 

7.090. En la fase general han sido 
6.225 los examinados, con un to-
tal de 5.791 alumnos aptos, lo que 
significa un porcentaje del 94,78 
por ciento. A las pruebas se han pre-
sentado más mujeres que hombres 
(58,4%-41,6%), un porcentaje que 
se repite en el caso de los aproba-
dos. algo más de mil alumnos 
(1.012) se presentaron sólo a la fase 
específica, con el objeto de mejo-

rar su nota de exámenes anterio-
res. La nota media de la prueba ha 
sido de un 6,473. La media del ex-
pediente de Bachillerato de los 
alumnos es de un 7,67, con lo que 
la media de la selectividad de este 
año ha sido 7,191. A esta nota hay 
que sumar la de los exámenes de la 
fase específica, que pueden sumar 
hasta cuatro puntos sobre la nota 
anterior.

Mejoran los resultados de los exámenes, 
que aprueban el 95% de los presentados

Más de 700 casos 
atendidos para                      
evitar desahucios 
:: SUR. El Ayuntamiento de Mála-
ga viene ejecutando una política 
proactiva de lucha contra los desahu-
cios, mediante planes y acciones 
municipales desde el inicio de la cri-
sis. Con la colaboración del Colegio 
de Abogados de Málaga puso en mar-
cha a finales de 2012 la Oficina mu-
nicipal de atención a afectados por 
hipotecas. Desde entonces se ha 
atendido a más de 700 personas.

El colegio Altabaca 
mantiene las tres líneas  
de cuatro años 
:: SUR. El colegio de Infantil Alta-
baca, en la barriada de Nueva Mála-
ga, mantendrá las tres líneas de 4 
años que tenía hasta ahora. La posi-
bilidad de perder una de estas cla-
ses de Infantil ha movilizado en las 
últimas semanas a padres y madres 
del centro, que exigían a Educación 
mantener la misma ratio de alum-
nos, ya que la demanda de plazas en 
el centro se mantiene.
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Díaz avala el tranvía al
Civil y De la Torre cede

El Parlamento
investigará
el fraude de
los cursos
de formación

Un año del
asesinato a
tiros de ‘Domi’
en Argentina y
sin detenciones
● La familia de la
víctima espera la pronta
captura de los culpables

● Ciudadanos acepta
facilitar la petición del PP
de crear una comisión

Indemnizarán
a los dueños de
buena fe antes de
derribar sus casas
● Málaga es de las más afectadas del país
por el problema de las viviendas sin permiso

9 UN 94,7% DE LOS ALUMNOS APRUEBA EL EXAMEN EN MÁLAGA Y SACAN COMO MEDIA UN 6,4 DE NOTA24 PERIODO 2002-2014

15 IBA A RECOGER A SU HIJA

12 ENMIENDA DEL PP EN EL SENADO

AMBOS GOBIERNOS SE COMPROMETEN A EXPONER A LOS VECINOS LAS VENTAJAS DEL TREN 36-7

Número uno
en Selectividad
● Antonio Coín, del IES Bezmiliana
de Rincón, logra un 13,875

El joven, ayer, delante
de una biblioteca de
Rincón de la Victoria.

MARILÚ BÁEZ
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Nueve familias
denuncian grietas en
sus pisos en Cártama 318

El Málaga anuncia
la llegada del medio
portugués Espinho 3DP 2-3

La fecha fija para
celebrar la Semana
Santa reúne apoyos 320

● Las dos administraciones
muestran su sintonía para
cooperar contra los desahucios

EJE MÁLAGA-SEVILLA Respaldo a
una iniciativa cívica para que las dos
provincias acaben con sus recelos
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EDUCACIÓN

Cristina Fernández MÁLAGA

Su padre lo despertó ayer con la
noticia. La vicerrectora de estu-
diantes de la Universidad de Mála-
ga hizo una llamada inesperada y
así, sin haberlo siquiera considera-
do, Antonio Coín Castro se convir-
tió en el estudiante malagueño con
el mejor expediente de la Prueba
de Acceso a la Universidad. En Ba-
chillerato obtuvo una media de 10
y en Selectividad logró un 9,688.
Al sumarle los 10 conseguidos en la
fase específica, la nota resultante
fue un 13,875 sobre 14. O lo que es
lo mismo, el número clave para te-
ner a su alcance todas las alterna-
tivas posibles. Aunque antes de to-
do esto, Antonio ya lo tenía claro.
Su opción principal es el doble gra-
do de Matemáticas e Informática y
lo estudiará en la Universidad de

Granada. No es la titulación que pi-
de mayor nota de corte, pero sí la
que este alumno del IES Bezmilia-
na de Rincón de la Victoria quiere
estudiar.

“Es verdad que podría acceder
a cualquier carrera pero voy a ha-
cer lo que me gusta, lo tenía bas-
tante claro desde el principio in-
dependientemente de la nota”,
decía ayer Antonio, satisfecho de
unos resultados que no se espera-
ba. “Sabía que los exámenes me
habían salido bien pero no pensa-
ba que fuera hasta ese punto”, ex-
plicó en un pequeño receso de sus
estudios. Hoy tendrá otra prueba
que superar, ya que se presenta al
premio extraordinario de Bachi-
llerato que se celebra en el insti-
tuto Universidad Laboral. En Má-
laga se repartirán 13 premios del

galardón autonómico, que supo-
ne 500 euros en metálico y el
prestigio reconocido en el expe-
diente académico. Si lo logra se-
rá un paso más para labrarse un
futuro prometedor en un panora-
ma excesivamente complicado,
situación que ha marcado a esta
generación de estudiantes.

“Está claro que con el panorama
que tenemos cuanto más prepara-
do puedas salir de la Universidad
mejor”, considera Antonio y ase-
gura que la crisis y las dificultades
del mercado laboral están tan pre-
sentes entre los chicos de su edad
que “mucha gente elige la carrera
en función de la salida que tenga”.
Aunque él es de la opinión que “no
puedes descuidar lo que te gusta,
porque se trata de una elección de
futuro y te marcará para el resto
de tu vida”. De ahí que el doble
grado sea su prioridad. “Esto te da
la oportunidad de estudiar dos co-
sas que te gustan a la vez y no ele-
gir una u otra”, señaló ayer.

Su abuela y su novia, además de
sus padres, fueron las primeras en
conocer sus buenos resultados en
Selectividad, a la que el pasado 16
de junio se presentaron más de
7.200 aspirantes. “Estoy seguro de
que mis amigos se van a alegrar
mucho por mi”, decía este chico
que asegura que sacar un 10 en Ba-
chillerato “se consigue con esfuer-
zo, trabajo y siendo constante”.
“Tienes que tener asimilado que
estás estudiando como tu dedica-
ción principal, no quiere decir que
dejes de lado el ocio, la familia y
los amigos, pero hay que dedicar
un tiempo al día a esto”, apuntaba.
Entre 3 y 4 horas diarias, “entre es-
tudiar y hacer ejercicios”, ha dedi-
cado Antonio a superar con exce-
lencia su fase posobligatoria.
Cuando el próximo curso inicie la
carrera quizás tengan que ser más
y esta vez lo hará fuera de casa. Pe-
ro todo merecerá la pena. “Pienso
que no te puedes quedar estanca-
do en el mismo sitio, tienes que
moverte, y cuando se llegue al
mercado laboral es importante
tener una mente abierta” en la
que no cabrán las barreras.

MARILÚ BÁEZ

Antonio Coín Castro, ayer, en una biblioteca de su localidad, Rincón de la Victoria.

Un 13,875 o la posibilidad
de elegir cualquier futuro

● Antonio Coín, alumno del IES Bezmiliana de Rincón de

la Victoria, logra el mejor expediente en la Selectividad

R. L. MÁLAGA

La ex rectora Adelaida de la Ca-
lle, actual consejera de Educa-
ción de la Junta de Andalucía,
recibirá la medalla de oro de la
Universidad de Málaga (UMA)
después de que hoy se lleve al
Consejo de Gobierno –el pri-
mero presidido por José Ángel
Narváez como rector en funcio-

nes– una declaración de apoyo
a la concesión. En concreto, el
artículo 9.3 del reglamento de
honores y distinciones de la
UMA recoge que esta distinción
está destinada a quienes han si-
do rectores y se concede de for-
ma automática al producirse el
cese en el cargo sin necesidad
de acuerdo del Consejo de Go-
bierno.

Con respecto al calendario
electoral, la proclamación de
candidatos será el 16 de no-
viembre, mientras que la cam-
paña tendrá lugar del 17 al 24.
El día 26 se celebrarán las elec-
ciones. En caso de que no haya

que ir a segunda vuelta, será el
2 de diciembre cuando se pro-
duzca la proclamación definiti-
va del rector electo y, si la hu-
biera, ésta se produciría el 3, de
manera que la proclamación
del nuevo responsable de la
UMA se demoraría hasta el 11.

Asimismo, hoy está previsto
que se aborde en el consejo la
reforma de la normativa uni-
versitaria, que plantea que, co-
mo garantía de imparcialidad,
en la junta electoral no haya
miembros del equipo de go-
bierno, sino que sea personal
de la UMA no adscrito a él.

También se propondrá una

batería de plazas para el curso
2015-2016 de tres tipos, con-
tratados doctores, ayudantes
doctores y asociados. En con-
creto, serán 97 plazas de profe-
sor, tres de las cuales corres-
ponden a la tasa de reposición,
y van destinadas a los investi-
gadores Ramón y Cajal. El res-
to se aprueban por necesidades
urgentes e inaplazables según
lo establecido en el acuerdo del
Consejo Andaluz de Universi-
dades para la contratación
temporal de profesorado.

Por otra parte, se va a propo-
ner la aprobación de 23 plazas
de Personal de Administración
y Servicio (PAS), con cargo a la
tasa de reposición 2015, que se
aplica por primera vez a este
colectivo desde la entrada en
vigor del Real Decreto Ley
20/2011, de medidas para la
corrección del déficit público.

De la Calle recibirá la medalla de oro de

la Universidad tras su cese como rectora

Laseleccionesseránel
26denoviembrey,si
hubierasegundavuelta,se
demoraríanhastadiciembre

JAVIER ALBIÑANA

La ex rectora Adelaida de la Calle.

Casi un 95% de los aspirantes
aprueban y sacan un 6,4 de media

Las Pruebas de Aptitud para el
Acceso a la Universidad, que se
celebraron del 16 al 18 de junio,
se han resuelto con un 94,7% de
aprobados en la fase general, por
lo que tan sólo el 5,22% ha obte-
nido un no apto en la Selectividad.
En cuanto a las notas, la media de
los expedientes de Bachillerato o

do un 81% de los alumnos con un
6,52 de nota media. En Historia de
la Filosofía los aprobados han su-
perado el 86% y la nota ha alcan-
zado el 6,8. Una décima más han
tenido los que hicieron el examen
de Historia de España, aunque se
superan en tres puntos los sus-
pensos. La única materia que han
aprobado la totalidad de los ma-
triculados ha sido Alemán y la
que más suspensos ha tenido ha
sido Dibujo Técnico, con casi un
40% de no aptos.

Ciclos Formativos con la que par-
tían los alumnos era de un 7, 67. En
la Selectividad, la media ha bajado
hasta el 6,47, por lo que la nota fi-
nal ha sido de un 7,19. De los 6.110
presentados a esta fase general,
319 han suspendido la prueba. En
cuanto a los aptos por asignatura,
en Lengua y Literatura han aproba-

Conel panoramaque
tenemos cuantomás
preparado puedas salir
de laUniversidadmejor”

Antonio Coín Castro
Estudiante
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La idea del Papa de que el Domingo de Ramos sea
siempre el primer domingo de abril permitiría una mejor
planificación a hoteleros, hosteleros y cofrades P8



El sector turístico y las cofradías apoyan
que la Semana Santa tenga fecha fija

Sintonía para empezar el mandato
Susana Díaz y Francisco de la Torre mostraron su voluntad de impulsar las
políticas antidesahucio, que quieren reforzar con más medios. P4-5

APUNTA A LAS NÓMINAS DE DIRECTIVOS Y ASESORES
MUNICIPALES PARA AHORRAR CASI UN MILLÓN DE EUROSP 7

C’s exige a De la Torre más
recortes en sueldos

Guerra con los
jueces por las
mejores oficinas
en la Ciudad de
la Justicia 
LOS SINDICATOS EXIGEN UNA
REDISTRIBUCIÓN DE LOS
ESPACIOS EN EL EDIFICIO P 23

PP, Podemos y
C’s obligan a
investigar los
cursos de
formación
SE CREARÁ UNA COMISIÓN
PARLAMENTARIA AL INICIO DEL
CURSO POLÍTICO P 36

GREGORIO TORRES

La presidenta de la Junta, Susana Díaz, y el alcalde de Málaga,
Francisco de la Torre, se saludan en la entrada del Ayuntamiento

Málaga

MOBILIARIO DE ÉPOCA EN LA
CALLE ANDRÉS PÉREZ P 10

La nueva heladería
Mira recupera el
espíritu artesano
de hace un siglo

ARCINIEGA

interior del comercio.

Agrupación de Cofradías Empresarios
Eduardo Pastor

«Si lo dice el Papa tiene que ser
bueno. A veces el inicio de la
Cuaresma es demasiado pronto» 

Miguel Sánchez
«Contribuiría a dotar al turismo 
de más certidumbre. Sabríamos 
al menos a qué atenernos»



baloncesto P51

El Barça puja por Joan Plaza
El Unicaja aún no le ha
revisado el contrato

El mejor de la Selectividad
Antonio Coín ha obtenido la mejor nota de la provincia y confiesa

que no se lo esperaba: «Creí que era una broma de mi padre»

un estudiante de Rincón P19
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 antonio Coín Castro, alumno
del ies Bezmiliana de Rincón de la
victoria, posee desde ayer el me-
jor expediente académico de se-
lectividad de toda la provincia de
Málaga. nacido el 21 de octubre de
1997, sus números a las puertas de
tomar el camino hacia granada,
donde poder estudiar un doble
grado de Matemáticas e informá-
tica, ya apuntaban alto. Como
otros cuatro compañeros de clase
terminó Bachillerato con una me-
dia de matrícula de honor y ahora
ha alcanzado un extraordinario
13,875 tras computarse su nota en
selectividad, 9,688, y otros dos die-
ces en las asignaturas de la fase es-
pecífica. no obstante, se conside-
ra como un joven cualquiera. a las
11 de la mañana, cuando su padre
se enteró de la noticia a través de
una llamada efectuada por los má-
ximos responsables de la univer-
sidad de Málaga, «todavía estaba
en la cama». Pasó la noche de san
juan junto a sus allegados y, como
tantos y tantos estudiantes, tam-
bién se acostó muy tarde.

¿Cómo reaccionó al saber que
era el alumno más brillante tras
la Selectividad en la provincia de
Málaga?

sinceramente no me lo creía. Lo
primero que pensé es que era una
broma de mi padre. Me dijo que
mi madre estaba al teléfono con la
vicerrectora. Hasta que no me la
pasó y ella me dio personalmente
la enhorabuena no empecé a cre-
érmelo. Reconozco que me salie-
ron bien los exámenes, pero no
pensaba que para tanto. Hay un
montón de centros con un buen

profesorado, aunque el nuestro es
extraordinario. nunca imaginas
algo así.

¿Qué grado de culpa tiene pre-
cisamente ese aspecto, haber es-
tudiado en un centro de referen-
cia en la provincia?

alcanzar estas notas tiene una
mezcla de aspectos importantes.
el esfuerzo de los profesores es in-
dudable, pero también necesitas
el de tus padres y el de tus compa-
ñeros. Y fundamentalmente tu es-
fuerzo personal. no puedo ocultar
que tengo un hábito de trabajo ya

aprendido. desde el primer día de
clase dedico un tiempo todas las
tardes a repasar lo estudiado en
clase, hacer los deberes, etcétera.
La clave es estar al día de todas las
materias. Con esa idea la selecti-
vidad no es más que un repaso al
curso. Pero tampoco puedo negar
que existe un factor de suerte.

Seguro que hay personas que
piensan que usted sólo vive para
los libros, para el estudio.

es un mito. Pienso que la rece-
ta para las personas que quieran
brillar en el estudio es la organiza-
ción. Yo no he dejado este curso de

salir con los amigos, de hacer de-
porte con frecuencia. si buscamos
el tiempo, si sabemos organizar-
nos, todo es posible. eso no quita
que cuando toca trabajar, hay que
trabajar. el mito de estudiar diez
horas al día hay que borrarlo. Pue-
do decir que tengo otros cuatro
compañeros con matrícula en el
Bachillerato como media y todos
hemos salido juntos y hemos he-
cho una vida normal.

¿Le favoreció esa sana envidia
entre ustedes cinco al destacar?

Creo que ha sido motivador. es
una envidia sana por mejorar cada

día. en el instituto Bezmiliana sa-
bemos que hay un nivel académi-
co alto, pero estos detalles ayudan
aún más a lograr ciertas metas. 

¿Estaba nervioso durante las
pruebas de Selectividad?

no demasiado. al principio del
curso pensé que iba a estarlo más
a estas alturas. Pero el día anterior
intenté no pensar mucho. Me de-
cía eso de que tienes que hacerlo,
sin más rodeos. incluso me acos-
té a una hora... no era demasiado
tarde. 

Y ahora a pensar en su forma-
ción universitaria.

He llegado a dudar en estudiar
informática en la universidad de
Málaga, pero finalmente, por este
expediente, lo normal es que vaya
a granada a hacer un doble grado
de Matemáticas e informática.

¿Le molestan determinados
comentarios genéricos sobre la
capacidad de estudio de los jó-
venes hoy por hoy?

existen generalizaciones que
son muy malas. La inmensa ma-
yoría de los jóvenes nos estamos
formando. no puede decirse, por
ejemplo, que estamos todo el día
de fiesta. Y tampoco es justo que
se nos juzgue por las tecnologías
que tenemos hoy en día. son he-
rramientas que facilitan el trabajo
mucho. Todo depende del uso que
cada uno les dé. Pero podía tam-
bién hacerse mal uso de cualquier
otra cosa hace 20 o 30 años. 
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Antonio Coín Castro
Mejor expediente académico de Selectividad.Este
alumno del IES Bezmiliana de Rincón de la Victoria se
convirtió ayer en el más brillante de la provincia, a las
puertas de empezar a estudiar el próximo curso en
Granada un doble grado de Matemáticas e Informática. 

 antonio Coín quiso ayer posar
con una camiseta reivindicativa,
la de la Plataforma Ciudadana por
un nuevo instituto en el munici-
pio rinconero. el ies Bezmiliana

al que pertenece ha visto cómo en
los últimos años se disparaba la
ratio por aula, como argumentó. 

¿Por qué luce usted precisa-
mente hoy esta camiseta verde?

Quiero que todas las personas
que puedan verme sepan que en
nuestro instituto, que desde siem-
pre ha tenido un alto nivel educa-
tivo y ha sido muy reconocido, nos
encontramos que desde hace seis
años cada vez se incrementa más

y más el número de alumnos por
clase. se han tenido que construir
clases anexas y la situación es ya
desesperante. el ratio es inmenso
y eso disminuye la calidad educa-
tiva bastante. esta camiseta es la
misma que llevamos años lucien-
do un grupo de profesores y de
alumnos, que tenemos constitui-
da una plataforma reivindicativa.

¿Tienen esperanzas sobre el
futuro de este centro?

Parece que se empieza a ver la

luz al final del túnel. Pero consi-
dero que es un problema de todo
Rincón, no sólo de la comunidad
educativa. Hay personas que pue-
den ser otro día padres y que que-
rrán lo mejor para sus hijos. 

¿Qué otros aspectos de su mu-
nicipio considera mejorables?

ahora que hay otro gobierno le
pediría que se preocupe en cuidar
las zonas verdes o los parques in-
fantiles, más que en eso de poner
en marcha nuevos proyectos. 
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«La falta de instituto es un problema de todo Rincón»

Este brillante alumno
aprovecha esta entrevista
para demandar el nuevo
centro educativo rinconero

«No esperaba
ser el mejor;
pensé que era
una broma de
mi padre»

«Existen generalizaciones
sobre la juventud que son
muy malas. No estamos
todo el día de fiesta»

«Al principio del curso
pensé que iba a estar más
nervioso en Selectividad.
Intenté no pensar mucho»

Fran Extremera
RINCÓN DE LA VICTORIA

Antonio Coín Castro, el mejor alumno de Selectividad. F. E.

PASIÓN POR EL BALOMPIÉ
¿Ha estado federado en
alguna disciplina deportiva?
De pequeño empecé a entre-
nar y estuve federado en el

equipo de fútbol de aquí de Rincón.
Jugaba al fútbol como defensa cen-
tral. Si tengo que elegir un nombre de
la actual plantilla del Málaga, por de-
marcación, me quedo con Weligton. El
capitán es además un referente por su
constancia y trabajo. También me gus-
ta la bicicleta, pero sólo suelo pasear.
Y en cuanto a otras aficiones, me gus-
ta el cine; y ahora en verano, la playa.

PLANES ESTIVALES
¿A qué dedicará el merecido
descanso veraniego?
Sobre todo a pasar el día en la
piscina y en la playa. Quizás

también haga algún viaje para poder
desconectar hasta septiembre.

R:

P:

R:

P:

EN CORTO

«El mito de estudiar diez horas al día hay que
borrarlo. Hago una vida normal con mis amigos», indica
4

Málaga
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La selectividad tal y como se

concibe desde que se llama Prue-
ba de acceso a la universidad
(Pau) se había revelado como
una prueba más fácil y accesible,
diseñada para favorecer que los
alumnos pudieran aumentar sus
calificaciones para poder acceder
a las carreras más demandadas.
sin embargo, la fase específica
este año tampoco ha servido para
subir la nota. al contrario. Los
alumnos malagueños que en esta
convocatoria de junio se han exa-
minado llegaban a la selectividad
con una media de 7,67 en sus ex-
pedientes de Bachillerato. una
nota bastante alta. sin embargo,
la nota media obtenida en estos
exámenes decisivos se ha queda-
do en 6,47, es decir, que la nota fi-
nal se ha quedado en 7,19, medio
punto por debajo de la que traían
de sus institutos.

esta calificación global se cal-
cula ponderando un 40% de la ca-
lificación global de la pruebas de
selectividad y un 60% de la media
del Bachillerato. Para aprobar la
selectividad es obligatorio lograr
al menos un cuatro. 

Pese a ello, 319 alumnos de los
presentados han suspendido. en
total, han realizado las pruebas co-
rrespondientes a la fase general
7.122 preuniversitarios, de los que
1.012 se habían matriculado úni-
camente en la fase específica (se
eligen dos asignaturas del currí-
culum, que tengan que ver, ade-
más, con el grado que el alumno
tenga intención de estudiar, y en
ningún caso baja la calificación,
solo la sube).

La media obtenida en las asig-
naturas de la fase general (obliga-
toria) con las materias troncales,
no dista, en absoluto, de la regis-
trada en las correspondientes a la
fase específica. así, en Lengua
Castellana y Literatura, la nota
media ha sido de 6,52. La mayoría
de los alumnos eligió hacer el co-
mentario del texto periodístico, un
artículo de Manuel vicent publi-
cado el 14 de noviembre en el
diario El País, después de tres
años consecutivos en los que ha-
bía que elegir entre dos fragmen-
tos literarios. este año, además, fi-
guraba por tercera vez Luces de Bo-
hemia, de valle inclán.

en Historia de españa, la nota
media alcanza el 6,89. Tres cuar-
tas partes de los alumnos matri-
culados en selectividad optaron

por esta asignatura en lugar de ha-
cer Filosofía, materia en la que los
estudiantes han logrado una cali-
ficación media de 6,84. son notas,
no obstante, ligeramente supe-
riores a las registradas en convo-
catorias anteriores.

La nota más alta se ha obteni-
do en Lenguaje y Práctica Musical
(8,06), materia de la que solo se
han examinado 204 preuniversi-
tarios. Le sigue alemán (8,03) con

19 alumnos presentados. o ita-
liano (7,55), con 14 alumnos exa-
minados. de las asignaturas ma-
yoritarias, Biología, con un 7, es la
que ha tenido mayor éxito.

el 94,78% de los alumnos ha
aprobado la selectividad. Los que
han sacado mejores notas no ten-
drán problemas para elegir ca-
rrera. Los preuniversitarios pue-
den consultar sus notas a través de
internet desde la página web de la
uMa [http://www.uma.es/fi-
cha.php?id=29539] desde la pa-
sada medianoche. 

son, en todo caso, las califica-
ciones provisionales de selectivi-
dad. el proceso no habrá termi-
nado, ni mucho menos. Los alum-
nos, que así lo estimen oportuno,
podrán solicitar reclamación o
doble corrección de los diferentes
ejercicios realizados en la Prueba
de acceso a la universidad. el
plazo para presentar estas solici-
tudes empieza mañana 25 de ju-
nio y se mantendrá abierto hasta
el 29 de junio. Para ello, tendrán
que presentarlas en el Registro
general de la universidad de Má-
laga, situados en Pabellón de go-
bierno (Campus de el ejido) y en
el aulario severo ochoa (Campus
de Teatinos).

La Selectividad baja medio
punto la nota aunque está
diseñada para subirla
El 94,7% de los alumnos aprueba la PAU con un 6,47 La media de

Bachillerato era de 7,67 En total, 1.012 hicieron solo la fase específica



El acto inaugural de la Olimpiada de Economía se celebró en la tarde de ayer en la Sala María Cristina. ARCINIEGA

 
La universidad de Málaga aco-

ge desde ayer la séptima edición
de la olimpiada española de eco-
nomía, que reúne a 132 alumnos
de Bachillerato de 44 provincias,
lo que la convierte en la de mayor
participación de todas las que se
han celebrado hasta la fecha. esta
competición se celebra este año

en Málaga con motivo del 50 ani-
versario de la Facultad de econó-
micas, aunque, como explicó su
decano, eugenio Luque, tiene su
origen precisamente en Málaga.

en la tarde de ayer, en la sala
María Cristina, tuvo lugar el acto de
recepción de los participantes,
entrega de acreditaciones e inau-
guración de la olimpiada, con la
presencia del alcalde, Francisco de
la Torre, y el rector de la uMa, josé
ángel narváez. Casi 300 personas
entre estudiantes, sus docentes y
los representantes de los equipos
de gobierno de las facultades de es-
tas 44 universidades, «práctica-
mente la totalidad de las públicas

de españa», destacó Luque.
Las pruebas, sin embargo, no

comenzarán hasta esta mañana.
«son alumnos muy brillantes que,
estando ya de vacaciones, han ve-
nido a Málaga a seguir estudian-
do», explicó el decano. Cada uni-
versidad está representada por
tres escolares, que a su vez han ga-
nado sus respectivas olimpiadas
locales, que le han dado el pase a
esta convocatoria nacional. 

el ganador de esta séptima edi-
ción recibirá un premio en metá-
lico de 1.500 euros, según dijo Lu-
que. el segundo ganará 1.000 eu-
ros y el tercero, 700 euros. además,
habrá menciones especiales has-

ta el décimo clasificado. «en cual-
quier caso, el fin último de la
olimpiada es premiar el esfuerzo
y la excelencia de los estudiantes,
lo cual exige cierto rigor acadé-
mico».

Los exámenes los ha elaborado
una comisión nacional. Y están
custodiados en secreto. La misma
comisión se encargará, a su vez, de
corregirlos.

La entrega de premios se cele-
brará el viernes en los jardines de
la facultad de económicas, en el
campus de el ejido. de forma pa-
ralela, según destacó Luque, se ce-
lebrará un programa de actos lú-
dico para alumnos y profesores,
entre los que se incluyen un paseo
por el Centro de la ciudad, una vi-
sita a la alcazaba tras una copa en
la casa hermandad de estudiantes,
esta noche; o una ruta en barco
para los profesores y una jornada
en amazonia, en Marbella.

I. A. CASTILLO MÁLAGA

Alumnos de 44 provincias compiten en
la séptima Olimpiada de Economía

132 preuniversitarios se
examinan hoy de Economía y
Economía de la Empresa en
el Paraninfo de la UMA

319 preuniversitarios que se
han presentado a las pruebas
han suspendido y tendrán 
que volver a intentarlo 

IGNACIO A. CASTILLO MÁLAGA

@ia_castillo

MEDIAS
Algunas asignaturas

Las notas obtenidas por los alum-
nos en las asignaturas de la fase ge-
neral (obligatorias y troncales) no di-
fieren mucho de la media de la PAU.

Lengua y Literatura 6,52
Historia de España 6,89
Historia de la Filosofía 6,84
Inglés 6,06
Biología 7,00
Historia del Arte 5,99
Matemáticas 6,20
Economía de la Empresa 6,12
Geografía 6,08
Química 5,66
Matemáticas aplicadas 6,37
Literatura Universal 6,95
Dibujo técnico 5,55
Francés 6,47
Alemán 8,03
Italiano 7,55
Portugués 6,50
Análisis musical 8,06
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El consejo de gobierno         
de hoy apoyará una 
declaración para conceder 
la medalla de oro de la 
Universidad a la exrectora, 
Adelaida de la Calle  

:: FRANCISCO GUTIÉRREZ 
MÁLAGA. La Universidad de Mála-
ga quiere hacer frente a sus necesida-
des docentes e investigadoras y el con-
sejo de gobierno de hoy debe aprobar 
la propuesta de plazas para el curso 
próximo. Tratando de resolver en par-
te el problema que se ha originado 
con los investigadores doctores que 
acabaron su contrato a finales de mayo 
y se encuentran sin trabajo, como in-
formó SUR en su edición de ayer, la 
propuesta del equipo de gobierno su-
pone un importante incremento de 
plazas con respecto al curso actual. 
Son 54 las plazas de ayudantes doc-
tores que saldrán a concurso, frente 
a las 40 del este año.  

Pero también habrá más profeso-
res asociados, 21 según la propuesta 
del equipo de gobierno. También hay 
incremento de la plantilla de profe-
sores asociados del concierto con las 
instituciones sanitarias (médicos 
que compaginan asistencia con do-
cencia), que serán 18 más. Y median-
te algunos cambios de adscripción o 
dedicación se consiguen más horas 
de docencia o investigación. Así, 17 
profesores cambian de dedicación, 
dos cambian de adscripción y cuatro 
plazas de profesor contratado doc-
tor amortizan otras tantas de ayu-
dantes en aplicación del acuerdo de 
la Comisión de Interpretación, Vi-
gilancia, Estudio y Aplicación, CI-
VEA, del convenio único para el per-
sonal laboral de la Administración 
General del Estado.  

El año pasado, la UMA solicitó au-
torización para 40 plazas de profesor 
ayudante doctor, en consejo de go-
bierno celebrado también en junio. 

Pero la Junta no dio el visto bueno 
hasta octubre. Para este curso se so-
licitan 54 plazas. Según el rector en 
funciones, José Ángel Narváez, esta 
petición de plazas viene justificada 
por las necesidades docentes, pero 
también se ha tenido en cuenta el 
problema surgido con los doctores 
contratados en el programa de forta-
lecimiento, que han terminado en-
tre mayo y este mes de junio sus con-
tratos de seis meses y no pueden con-
tinuar sus investigaciones en la UMA.  

Además de las nuevas plazas de 
ayudantes doctores a las que puedan 
concurrir este colectivo, Narváez 
anunció que va a solicitar también 
plazas específicas por necesidades de 
investigación. «Vamos a analizar nues-
tras posibilidades presupuestarias, li-
mitadas por el techo de gasto. Es un 
talento –afirmó– que no podemos de-
jar perder». Así, la UMA lanzará un 
programa de atracción del talento, 
atendiendo a los principios de méri-
to y capacidad, de manera que sea un 
proceso competitivo para «seleccio-
nar a los mejores», según Narváez. 

El consejo de gobierno de hoy ten-
drá que pronunciarse también sobre 
la concesión de la medalla de oro de 
la UMA a la exrectora, Adelaida de la 
Calle, recién nombrada consejera de 
Educación. Se dará a conocer la pro-
puesta de calendario electoral y para 
una nueva titulación propia, el más-
ter en Alta Dirección con Responsa-
bilidad Social Corporativa. En orde-
nación académica, se proponen mo-
dificaciones en algunos planes de es-
tudios y el cambio de denominación 
de departamentos, después de las fu-
siones aprobada hace unos meses.

La UMA pide a la Junta 
contratar a 93 nuevos 
profesores para el 
próximo curso

El rector en funciones 
anuncia que se 
solicitarán plazas sólo 
para investigación

:: F. G. 
MÁLAGA. La sección sindical de 
enseñanza de Comisiones Obreras 
se ha mostrado muy crítica con el 
tratamiento del segundo idioma en 
el Bachillerato Lomce, que desapa-
rece en el de Artes, lo que ha mo-
vilizado a alumnos y profesores. El 
responsable de la secretaría de po-
lítica educativa, Patricio Pérez, in-
dicó que, si bien ven positivo que 
la Consejería de Educación se plan-
tee el aprendizaje de un segundo 

idioma, «es incomprensible que su 
oferta sea obligatoria sólo en Pri-
maria y en Bachillerato y no en Se-
cundaria». Lamenta también que 
desaparezca del itinerario del Ba-
chillerato Artístico, como ha suce-
dido con la asignatura TIC. «Son 
unas propuestas de itinerarios que 
no palían la Lomce», sostiene.  

Por su parte, alumnos del Bachi-
llerato de Artes siguen movilizán-
dose para reclamar el segundo idio-
ma, que desaparece el curso próxi-
mo para primer curso. Mañana vier-
nes alumnos y profesores acudirán 
a clase vestidos de negro. En Anda-
lucía hay casi seis mil alumnos que 
estudian esta modalidad de Bachi-
llerato. En Málaga se imparte en ocho 
institutos de la provincia, además 
de la Escuela de Arte San Telmo.

CC OO critica el 
tratamiento de los 
idiomas en el nuevo 
Bachillerato Lomce
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L
A factura de la luz es
siempre un galimatías.
Las empresas suminis-
tradoras afirman que

defienden la transparencia y lle-
nan de tablas y gráficos los docu-
mentos que nos mandan a casa.
Sin embargo, la sensación final
del cliente es que le pueden co-
brar lo que quieran y es difícil de-
mostrar si se ha realizado o no
ese uso. Es una cuestión que afec-
ta a todos los ciudadanos, inde-
pendientemente de su condición
social, y hay grupos de investiga-
dores que trabajan para paliar, en
la medida de lo posible, el sabla-

zo que llega cada dos meses a los
hogares. Uno de ellos es el depar-
tamento de Ingeniería Eléctrica
de la Universidad de Málaga, que
ha diseñado un revolucionario
sistema que no solo permite re-
ducir hasta un 40% el gasto de
luz, si va acompañado de solucio-
nes domóticas, sino que ayuda a
un consumo inteligente y eficien-
te de la energía.

El aparato, del que están detrás
varias multinacionales, tiene co-
nexión a internet y permite utili-
zar la red eléctrica cuando sea
más barato gracias a que desde el
pasado 1 de junio las distribuido-

ras ofrecen información sobre los
precios por horas. El sistema di-
señado por estos expertos de la
UMA sabe, vía on line, a qué hora
es más barata la luz y, por tanto,
puede programar los enchufes
del hogar o la oficina para que so-
lo se conecten en esas franjas ho-
rarios. Un ejemplo. El ciudadano
puede dejar la lavadora con el
botón encendido y los polvos de
limpieza echados en el tanque.
No funcionará porque el enchufe
estará cortado. Cuando el siste-
ma detecte que es la hora más ba-
rata, el enchufe volverá a estar
operativo y se pondrá en marcha
la lavadora.

El sistema tiene su compleji-
dad técnica para los no iniciados
en este tipo de materias. Francis-
co Guzmán, profesor del depar-
tamento de Ingeniería Eléctrica y
director del máster de domótica
de la UMA, señala que en una vi-
vienda o en una oficina la ali-
mentación eléctrica suele ser tri-
fásica, pero las cargas son mono-
fásicas. “Cuando se hace el repar-
to de las cargas se intenta que sea
un sistema equilibrado, pero a la
hora de la verdad una fase siem-
pre está más cargada que las de-
más y se produce una descom-
pensación. Eso hace que consu-

mamos un 6% más de energía y
afecta al bolsillo porque las com-
pañías eléctricas te penalizan si
estás más de 10 minutos consu-
miendo en una fase más que en
otra”, explica.

Guzmán añade que “hasta aho-
ra no había solución”, pero han
diseñado este sistema, aplicando
la domótica, que permite medir
de manera continuada cuál es el
consumo en las fases principales
de entrada, sabiendo así qué fase
es la que está mas descargada.
Esa lectura va a un servidor web y
manda una orden para que las
cargas que no estén conectadas se
posicionen en la fase que menos
carga tiene. “El cliente no tiene
que hacer nada porque cuando le
da al interruptor de la luz, éste se
va a alimentar de la fase que esté
más descargada en cada momen-
to y eso va a permitir equilibrar-
las”, subraya este experto.

Le asigna, además, un peso a ca-
da aparato por orden de importan-
cia y, en caso de que haya varios
conectados a la corriente eléctrica
a la vez, corta la luz en alguno de
esos aparatos para que no se supe-
re la cuota de potencia contratada
y las compañías no penalicen eco-
nómicamente al cliente.

A. R.

Francisco Guzmán, profesor de Ingeniería Eléctrica de la UMA, posa para este diario con el sistema.

ÁNGEL RECIOI+D+I

Tecnología malagueña para
reducir la factura de la luz

Electrónica. Un grupo investigador de la UMA diseña un revolucionario sistema que

permite, por ejemplo, utilizar la lavadora cuando la tarifa sea más barata de forma automática

¿Se puede imprimir la torre que le falta a la Catedral?

Suena a ciencia ficción, pero ya
es una realidad en China y Espa-
ña está invirtiendo ocho millones
de euros para desarrollar una
tecnología propia. Con las impre-
soras en tres dimensiones se
puede hacer prácticamente de to-
do... hasta viviendas. “Ya se pue-
den imprimir edificios completos.
Es como un puente grúa, que
mueve el cabezal de una impre-
sora e imprime hormigón, siendo
un ordenador el que lo gestiona”,
explicó ayer Salvador Merino,
matemático y profesor de la Es-
cuela Politécnica Superior de la
Universidad de Málaga, en una

la agencia aeroespacial para
construir viviendas en la Luna y
en Marte. “Luego se ha visto que
se puede aplicar también en la
Tierra y, aunque hay un conflicto
de patentes entre EEUU y China,
se están divulgando los desarro-
llos”, afirmó el experto de la UMA,
que está analizando toda la tec-
nología existente para poder su-
mar a la universidad malagueña a
proyectos de investigación en esta
materia. Las posibilidades son in-
finitas. Se podría, de hecho, esca-
near la torre de la Catedral de
Málaga e imprimir otra exacta-
mente igual.

conferencia en el congreso interna-
cional de domótica (Shur 2015)
que concluye hoy en la UMA. “Se
acorta el tiempo de la obra y mejo-
ra la precisión, porque una impre-
sora puede trabajar de día y de no-
che”, indicó Merino, quien recordó
que es una tecnología “que se está
desarrollando porque depende de
la química de los nuevos materia-
les y las nuevas resinas, porque
tienen que fraguar rápidamente
para acoger la carga”. Una impre-
sora puede hacer cuatro viviendas
al día. En China ya han empezado,
aunque la tecnología procede de la
NASA, porque fue un proyecto de

Ahorro. Se puede reducir la

tarifa un 40% con otras soluciones

domóticas o un 6% sin ellas

40%
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Córdoba al día

Clausura de un programa para 
mejorar el mercado minorista
Un total de 94 empresas han participado en el 
programa «Mejora de la competitividad y la 
dinamización del tejido productivo y el mercado 
minorista en Córdoba», un proyecto impulsado por 
el Ministerio de Industria. Energía y Turismo a 
través de la Escuela de Organización Industrial (EOI) 
y el Ayuntamiento de Córdoba por medio del 
Instituto Municipal de Desarrollo Económico y 
Empleo (Imdeec). La presidenta el Imdeec, Carmen 
González, ha clausurado los dos lotes del proyecto, 
financiado al 80% con fondos europeos Feder y al 
20% por la institución local.

ECONOMIA

ABC

Los tres finalistas de la Olimpiada de 
Ciencias viajan a la final en Málaga

La VII Olimpiada Española de Economía ya tiene 
finalistas cordobeses. Son Blanca Garrido Esiman, del 

colegio La Salle, que obtuvo el primer premio; José Luis 
Criado González, del IES Blas Infante, en segunda 

posición; y Alberto Doncel Pedrosa, IES Inca Garcilaso, de 
Montilla, que fue tercero. Ahora, los tres finalistas 

tendrán que participar en la fase final nacional, que 
tendrá lugar en Málaga desde hoy, miércoles, hasta el 

próximo viernes. La prueba tendrá lugar mañana, entre 
las 10.00 y las 10.30 horas en el Aula Magna de la Facultad 

de  Ciencias Económicas y Empresariales de la 
Universidad de Málaga. Los vencedores se conocerán el 

día 26  y la entrega de premios será en el Paraninfo.  

FASE LOCAL DE LA PROVINCIA DE CÓRDOBA

ABC

abc.es 
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CONSEJO DE GOBIERNO

La UCO ofertar 
echo titulaciones
dobles de m ster
~ Estar~.n a partir del
proximo a5o, con
una duraciOn de 2
curses acad~micos

tes Estos ocho itinerarios con
iuntos tendr,~n una duraci6n de
dos curses acad61nicos y buscan
dotar a estos dos m~stel~es profe-
sionales de perfiles investigad@
res. Vinoalados a] MMter de In-
genieria Ag)-on6mica, se impar-
tiffin el M,ister Universitavio en
Ingenie~a y Gest~bn de la Cade-
na Alimentar~a, ademK~ del Mds
ter Universitario en Est~-ategias
para el Desarrollo Rural y TeFA
torial (perf~l investigador}, el
ML~tev UniversiLavio en Hidr,iu
lica Ambiental (Especiatidad Ces-
ti6n Integral de Cuencas) y e[
M~ster Universitar/o en Repre-
sentaci6n y Gesti6n en Inge

¯ ¯ ReuniOn del Consejo de Gobierno de la Universidad.

Ingenielqa de Montes, que tam- finalizaci6n y evaluaci6n positi-
bi6n incorix~ra un ifinerafio con va del Plan de Cap~aci6n de Esm
junto con el Mfister Univel~ita- diantes, que ha ]legado al 95%
rio en Geomfifica, Telede~ecci6nde los almnnos de bachitlerato,
y Modelos espaciales aplicados a 11.430 en total Tambi6n aludi6
la gesfi6n forestal (Peril1 Invesfi al premio National de Invesfiga
gador). Previamente, el rector hi- ci6n en la categoxga de Compra
zo referencia en su informe a a~ Pfiblica Innovadora, cuyo acre

niefia Agron6mica y las otras nieria y ArquitecVara (Perfil In- g~nos hechos destados come la de entrega se prev6 que tenga ]u-
cua~ro ± de Ingenieria de Men vestigador). Estos wes fihimos evaluaci6n de las 38 plazas de gar en sepfiembre._=
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Enrique Morán HUELVA

La Universidad de Huelva
(UHU) ha logrado reducir su dé-
ficit un 25% durante el pasado
ejercicio de 2014. Ese fue el dato
presentado ayer en la sesión que
celebró el consejo de gobierno
de la Onubense, presidido por el
rector, Francisco Ruiz, y en el
que estuvo presente el gerente
de la institución, Rafael Aguado.

La cifra que figura como défi-
cit a la conclusión del pasado
ejercicio es de 7,74 millones de
euros, cantidad que contrasta
con los 10,03 millones con la que
se cerró 2013. De esta manera se
ha mejorado en un 25% el rema-
nente de tesorería negativo.

Las cosas podrían ser más
complicadas si el año pasado la
Junta no hubiera dado el visto
bueno al Plan de Reequilibrio,
sin el que la UHU tendría que ha-
ber deducido esos 10 millones de
déficit del presupuesto para el
presente año, tal y como exige la
Ley de Estabilidad Presupuesta-
ria.

La reunión de ayer tenía como
único punto del día la aproba-
ción de las cuentas anuales del
ejercicio 2014, lo que se consi-
guió por una amplia mayoría. El
paso definitivo se dará mañana
con la celebración de la sesión
del Consejo Social que es el órga-
no encargado de dar la aproba-
ción final.

Pese a la cifra presentada, la
sesión sirvió para evidenciar que
la travesía por el desierto que
atraviesa financieramente la
UHU aún no ha terminado ya
que hay derechos de cobro pen-
dientes por parte de la Junta. Se
espera que las restricciones eco-
nómicas que aún puedan apli-
carse a las universidades por
parte de la Junta puedan ser sub-

sanadas a través del recurso a
otros fondos de la Junta estable-
cidos en otros capítulos.

En el apartado de deudas, la
UHU ya saldó la que tenía con las

entidades bancarias. Parte, el pa-
go a proveedores, está actualiza-
do. Por lo que respecta a la deuda
que la Junta de Andalucía man-
tiene con la UHU, hay un com-
promiso del Gobierno andaluz de
que ésta quede saldada en 2016.
En la actualidad está en torno a
los 14 millones de euros. La deu-
da perdió peso al descontar de
ella la Junta el plan de pago a
proveedores que en el caso de la
Universidad de Huelva ascendió
a los 11 millones de euros.

La UHU reduce su
déficit un 25% durante
el ejercicio de 2014
● La Onubense

presenta un

remanente de

tesorería negativo

de 7,74 millones

El Colegio de Médicos
ve con optimismo la
Facultad de Medicina
EMPLEO. El presidente del Co-
legio de Médicos de Huelva,
Antonio Aguado, ha asegura-
do que la futura implantación
de una Facultad de Medicina
“será positivo” para la ciudad
y el Complejo Hospitalario,
aunque ha recordado el com-
plicado escenario laboral al
que se enfrentan los estudian-
tes de esta disciplina. Aguado
recordó que en los últimos
años se ha pasado de 18 a 42
facultades en el país.

‘Comunicar’, la
primera revista en
Educación
IMPACTO. La revista Comuni-
car, que edita el catedrático
de la UHU, Ignacio Aguaded,
se posiciona en los Journal Ci-
tation Reports como la revista
española con mayor impacto
en las áreas de Educación y
Comunicación, con un Impact
Factor de 0.868 lo que la sitúa
en el segundo cuartil de am-
bas categorías. Comunicar,
Revista Científica Iberoameri-
cana de Comunicación y Edu-
cación, se publica desde 1994
de forma ininterrumpida.

EN BREVE

Millones de euros. Esa es la

cantidad que la Junta adeuda a

la Onubense

14

H. INFORMACIÓN

Imagen de una de las sesiones del consejo de gobierno.
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Beatriz Estévez CÁDIZ

Fue en febrero de 2008 cuando se
anunció la creación de un institu-
to de investigación biomédica en
Cádiz. La Junta de Andalucía in-
formó del establecimiento de un
centro de carácter público y mix-
to, es decir, auspiciado de forma
conjunta por el Gobierno autonó-
mico y la Universidad gaditana, y
que iba a convertirse en el tercero
del país de estas características,
por detrás del de Barcelona y el de
Sevilla. No obstante, siete años
después, ese instituto sigue sin
materializarse.

Así lo recordaron ayer dos doc-
tores del Puerta del Mar, José An-
tonio Brieva, que fue jefe de Inmu-
nología y responsable de la Uni-
dad de Investigación, y Manuel
Aguilar, director del Plan Andaluz
de Diabetes y jefe de la Unidad de
Gestión Clínica de Endocrinolo-
gía. Lo hicieron en la presentación
del libro ¿Otra oportunidad perdi-
da? Investigación biomédica en el
hospital universitario Puerta del
Mar (1990-2014). Este estudio, ru-
bricado por un grupo de seis pro-
fesionales coordinados por el in-
vestigador Brieva, se centra en la
evolución de la actividad investi-

gadora en biomedicina en el cen-
tro gaditano. Recoge los años de
su florecimiento —con el aumen-
to del número de profesionales de-
dicados a la producción científi-
ca— y también el retroceso actual.
En esta parte se analizan las cau-
sas del declive y tratan de explicar
por qué la crisis en la investigación
médica se ha dejado notar más en
Cádiz que en otras provincias. Pe-
ro el libro no concluye ahí, se com-
plementa con algunas propuestas
encaminadas a la consolidación
de la investigación en la provincia.

“Cádiz es la única provincia con
más de un millón de habitantes
que aún no dispone de un institu-
to de investigación biomédica. En
los últimos 20 años se han cons-
truido varios centros en Andalu-
cía, pero ninguno en Cádiz a pesar
del anuncio efectuado en 2008”.
“Se ha invertido en este campo en
otras provincias, pero no en la
nuestra. Ésta es la realidad que ex-
plica por qué se ha producido ese
retroceso en la actividad investiga-
dora que, de forma tan florecien-
te, existió durante muchos años en
la ciudad”, expuso Brieva.

Desde el período de tiempo
comprendido entre 1994 y 2010,
“hubo una evolución clara del de-

sarrollo de la investigación biomé-
dica en Cádiz”, concretó el espe-
cialista basándose en los tres pará-
metros con los que se ha medido
dicha evolución: número de pro-
yectos obtenidos, número de beca-
rios financiados y número de artí-
culos científicos en base interna-
cional. “En 2010 se alcanzaron
unos niveles razonables de esta
producción en el Puerta del Mar”.
Y este progreso se produjo gracias
a tres condicionantes: la llegada al

centro sanitario de investigadores
internos y externos, la captación
de financiación competitiva a tra-
vés de los expertos, y la capacidad
formativa del hospital para prepa-
rar a nuevos investigadores. Con-
cretamente, en ese período se for-
mó a 38 investigadores que siguen
trabajando en el ámbito de la bio-
medicina.

Sin embargo, en los últimos
años esos tres parámetros de me-
dida han decrecido de forma evi-
dente. “Ha habido un retroceso
claro en la actividad investigado-
ra en el hospital. Una de las causas
es, sin duda, los recortes institui-
dos en el país con motivo de la cri-
sis económica y que han afectado
también a la actividad I+D biomé-
dica. Los fondos en investigación
se han reducido entre un 37% y un
40%, pero esa reducción —preci-
só Brieva— no explica por sí sola
el retroceso que se ha producido
en Cádiz”. En este punto, enume-
ró tres motivos locales: “Los inves-
tigadores han sido relegados a un
segundo plano en la toma de deci-
siones, los fondos adicionales (co-
nocidos como overheads) han de-
jado de incentivar I+D, y segui-
mos sin disponer de un instituto
de investigación de biomedicina
en Cádiz”. A lo que añadió que
aproximadamente el 50% de los
investigadores principales del
Puerta del Mar se han marchado y
no han sido sustituidos.

Pero a pesar de todo esto, Brie-
va y Aguilar no se muestran pesi-
mistas. “En Cádiz es absolutamen-
te posible desarrollar investiga-

Denuncian la falta de inversión en

investigación biomédica en Cádiz
● Reclaman la creación del instituto

específico que fue anunciado en 2008 ● El

Puerta del Mar ha perdido al 50% de sus

principales especialistas en este campo

Con la mirada
puesta en los
fondos europeos
En Andalucía, el número de
Centros de Investigación en
Ciencias de la Salud financiados
por la Consejería de Salud u
otras administraciones ha creci-
do notablemente en los últimos
años, concentrándose todos en
Sevilla, Málaga, Córdoba y Gra-
nada. En concreto, Sevilla cuen-
ta con ocho, Málaga con cuatro,
Córdoba con tres y Granada
con ocho. Cádiz no cuenta con
ninguno. Es por ello que desde
el Puerta del Mar han solicitado
a la Consejería que parte de los
fondos europeos ITI sean des-
tinados a la creación del institu-
to de investigación biomédica.
“Ese centro sería una fuente de
riqueza, de retorno de inversión
y de creación de puestos de tra-
bajo de alta calidad y perdura-
bles”, expuso el doctor Aguilar.

ción competitiva y de calidad en el
campo de la biomedicina. No hay
ningún problema para hacerlo, de
hecho hace unos años existía en el
hospital una importante base de
investigadores y producción cien-
tífica”. Y aunque consideran “fun-
damental” la creación del institu-
to, subrayan también la necesidad
de “recuperar esa actividad inves-
tigadora e incluso mejorarla”.

En este punto, comunicaron que
han solicitado la constitución del
instituto a la Consejería de Salud.
“Entre la Consejería, la gerencia
del Puerta del Mar y el rector de la
Universidad de Cádiz se han ini-
ciado ya las primeras conversacio-
nes para la firma de un preacuer-
do. Creemos que esta rúbrica va a
ser una realidad relativamente
pronto, pero no será suficiente si
no viene acompañada de una polí-
tica de reactivación de la actividad
investigadora en nuestra área. Se-
rá difícil crear un instituto si no lo
componen grupos de investiga-
ción altamente competitivos, y
ahora estamos en una situación
bastante precaria en cuanto a gru-
pos competitivos”.

Aguilar incidió en la necesidad
de crear “una estructura tanto fun-
cional como orgánica, y ésta no se
consigue con sólo buena voluntad
por parte de las autoridades polí-
ticas, sino que hace falta inversión
económica para constituirla”.

Asimismo, Brieva señaló que lo
“idóneo” sería que el hospital re-
gional, la Facultad de Medicina y
el instituto específico estuvieran
juntos. “Ésa es la solución buena
de verdad”, dijo recordando el
proyecto de edificar un hospital
regional en los antiguos terrenos
de CASA y el de trasladar en las in-
mediaciones el centro universita-
rio. “Pero como esa iniciativa se ha
quedado parada con motivo de la
crisis económica, una solución in-
termedia es aprovechar espacios
del Puerta del Mar para instalar
allí el instituto”, señaló el especia-
lista sanitario.

El libro ¿Otra oportunidad per-
dida? está disponible en el blog
http://otraoportunidadperdi-
da.blogspot.com.es/

EnCádiz es
absolutamenteposible
desarrollar investigación
competitiva yde calidad”

Manuel Aguilar
Doctor del Puerta del Mar

Cádiz es la única
provincia conmás de
unmillón de habitantes
sin instituto biomédico”

José Antonio Brieva
Doctor del Puerta del Mar

José Antonio
Brieva y
Manuel
Aguilar, ayer
en la APC.
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Informe ministerial sobre la educación superior LLL

Las universidades 
han perdido 73.000 
alumnos en tres años

El descenso de estudiantes 
de grado este curso es 
del 4% respecto al pasado

MARÍA JESÚS IBÁÑEZ
BARCELONA

C
uando apenas quedan 
unos días para que por fin 
terminen los exámenes 
(en muchas facultades, 

de hecho, ya solo falta entregar las 
notas) y se inicie el periodo de matrí-
cula del próximo curso 2015-2016, 
el Ministerio de Educación confir-
mó ayer lo que hasta ahora era una 
tendencia incipiente: la caída del 
número de estudiantes universita-
rio. La pérdida de alumnos en estu-
dios de grado suma casi 73.400 estu-
diantes desde que hace tres años el 
Gobierno del PP aprobara su polémi-
ca subida de tasas de hasta el 67%. La 
disminución se ha acentuado drásti-
camente el curso que ahora acaba, 
en que los campus, públicos y priva-
dos, han acogido a 51.000 estudian-
tes de grado menos que el año pasa-
do. En total, por las aulas universita-
rias españolas han pasado este curso 
1,36 millones de alumnos, un 4% 
menos.
 El Gobierno atribuye parte del 
descenso a motivos demográficos y 
recuerda que los jóvenes que ahora 
se incorporan a la universidad na-
cieron en unos años en que los índi-

ces de natalidad eran especialmen-
te bajos en España.  Según sus datos, 
el porcentaje de personas de la fran-
ja de edad de entre 18 y 24 años que 
realizan estudios superiores ha sido 
este último curso del 29,7%, cuando 
hace tres años era de un 28,6%. 
 El argumento, sin embargo, no 
es ni mucho menos suficiente para 
explicar la fuerte caída que ha regis-
trado la población universitaria, re-
plican los sindicatos. Lo cierto es que 
la pérdida de 51.000 alumnos en un 
año no puede atribuirse únicamen-
te a una cuestión de natalidad, por-
que este curso 2014-2015 la pobla-
ción de españoles de 18 años ha sido  
solo de 6.700 personas menos que el 
anterior. Las razones, según el secre-
tariado de Enseñanza de CCOO, son 
más bien económicas.

TASAS Y BECAS / «Los alumnos siguen 
menguando en las universidades es-
pañolas por el aumento de las tasas 
y la disminución de las becas y ayu-
das, además del endurecimiento pa-
ra acceder a estas», indicó ayer la or-
ganización sindical en un comuni-
cado. Eso ha provocado, agregaba la 
nota, «que muchos jóvenes hayan re-
nunciado a iniciar estudios univer-

El ministerio achaca la caída 
a motivos demográficos, y 
CCOO, a la subida de tasas
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Precio público del crédito de grado
EN PRIMERA  MATRICULACIÓN EN EL CURSO 2014-2015 EN EUROS

UNIVERSIDAD
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UNIVERSIDAD
PRIVADA

TOTAL

Estudiantes matriculados en másteres 
por tipo de universidad

EN MILLONES DE PERSONAS
-51.333
ESTUDIANTES

+5,5%
UNED

+6,8%
UOC

Catalunya

14,14

39,53

33,0

0%

30.000

60.000

90.000-73.389
ESTUDIANTES

FERRAN SENDRA

Aspecto de un aula 
de la facultad de 
Educación de la UB, 
a principios de este 
curso 2014-2015.

EXCUSA MINISTERIAL
J Otra de las explicaciones que 
el ministerio dio ayer para 
justificar la pérdida de 
estudiantes de grado es que 
«hasta que se implantó el Plan 
Bolonia el 40% de los 
estudiantes cursaban carreras 
de 3 años y el 60%, de 5 años». 
Así, agrega, «la menor duración 
de los estudios de grado supone 
una mayor velocidad de rotación 
y por tanto un menor número de 
años de permanencia en la 
universidad». El argumento no 
funciona, no obstante, en 
muchas comunidades, como 
Catalunya, donde el 45% de las 
carreras que se ofrecían antes 
eran diplomaturas de tres años y 
la mayoría de las licenciaturas se 
habían reconvertido en estudios 
de cuatro años, como los 
actuales grados. 

LA DURACIÓN DE 
LAS CARRERAS

la réplica

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

COSAS DE LA VIDA

545000

89305

Diario

2128 CM² - 200%

38612 €

26-27

España

25 Junio, 2015



JUEVES 2725 DE JUNIO DEL 2015

Informe ministerial sobre la educación superior LLL

gran barcelona 3 La fiesta del orgullo 
gay espera más público que nunca r P. 32

la ProPUeSTa 3 Nou de la Rambla se 
convierte en sala de exposiciones r P. 37

sitarios o los hayan abandonado por 
no tener capacidad económica para 
hacer frente al precio de las matrícu-
las». Es más, agregó, «de forma para-
lela, las universidades privadas han 
ganado terreno en los másteres, ya 
que ha habido un crecimiento signi-
ficativo en los másteres oficiales que 
imparten estas entidades, que han 
incrementado su cuota de mercado 
hasta alcanzar un 30,19%». 
 El propio ministerio reconoce, 
en el anuario Datos y Cifras del Sistema 
Universitario Español 2014-2015, que 
«el crecimiento de las universidades 
privadas está modificando el pano-
rama universitario». Así, mientras 
que en el curso 2010-2011, el prime-
ro en el que la oferta de primer curso 
fue solo ya de grados (al desaparecer 
las diplomaturas y las licenciaturas 
anteriores), las privadas ofertaron 
el 18,9% de las titulaciones que se 
impartían en el sistema y atraían al 
15,9% de los estudiantes de grado; 
en el curso 2013-2014, estas mismas 
universidades dieron el 22,1% de las 
carreras pero captaron solo al 13% 
de los estudiantes. 

MÁSTERES EN ALZA / «Estos datos po-
nen de manifiesto que está aumen-
tando la presencia de las universida-
des privadas y, por tanto, la oferta de 
titulaciones que hacen estos cen-
tros, pero sin embargo, la cuota de 

mercado de estas universidades en 
grados está disminuyendo», recoge 
el anuario ministerial. 
 Muy distinta ha sido la trayecto-
ria de los másteres, una modalidad 
de estudios a la que han recurrido, 
en estos años de crisis y desempleo, 
adultos y jóvenes ya graduados, en 
busca de una alternativa para am-
pliar sus posibilidades de salida la-
boral. El Avance de la Estadística de 
Estudiantes Universitarios de este 
curso, hecho público ayer por el de-
partamento que dirige José Ignacio 
Wert, señala que el número de estu-
diantes de másteres ha sido de 
139.844 personas, un 13,8% más que 
el curso anterior. También crece el 
porcentaje de estudiantes que obtie-
nen el título de grado y que deciden 
seguir adelante con estudios de más-
ter, que han pasado del 8,9% del cur-
so 2011-2012 al 18% el 2013-2014.
 Otro de los motivos del retroceso, 
apuntan algunos expertos, es el au-
mento de oferta que ha experimen-
tado en los últimos años la forma-
ción profesional, gratuita en casi to-
da España (salvo en los ciclos de 
grado superior en Catalunya, donde 
tienen una tasa de matrícula de 360 
euros). H
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los últimos datos 
del ministerio 
hablan de un aumento 
de casi el 14% en las 
matrículas de másteres

FERRAN SENDRA

55,2% es la tasa de 
universitarios que accedieron a 
la universidad con la nota mínima 
para tener beca (un 5,5) y pierden 
la ayuda tras el primer año.

39,53 euros por cada 
crédito pagan los estudiantes 
universitarios de las carreras de 
máxima experimentalidad 
(Medicina, Veterinaria e 
Ingenierías) en Catalunya. Para 
poder matricularse del primer 
curso es obligatorio inscribirse 
de un mínimo de 60 créditos. La 
comunidad más barata es 
Andalucía, donde el mismo 
crédito cuesta 12,62 euros.

2.102 es el número de 
grados que ofrecieron las 
universidades españolas en el 
curso 2013-2014. De ellos, un 
total de 731 eran de carreras 
sociales y jurídicas; 579 
correspondían a ingenierías y 
arquitectura; 335, de artes y 
humanidades; 236, de ciencias 
de la salud, y las 221 restantes, 
de ciencias puras.

1,6% es el descenso, 
según datos estimativos del INE 
con fecha 1 de enero del 2015 
esgrimidos por Educación, que 
ha registrado la población de 18 
a 24 años respecto del 2014. La 
caída de las matrículas de grado 
ha sido de más del doble, el 4%. 

83 universidades ha habido 
este último curso en España. 
Medio centenar de ellas son de 
titularidad pública.

las cifras

debates abiertos en los campus

la FInancIacIÓn 

Los rectores buscan nuevos 
nichos de alumnos en América
Si cae el número de estudiantes 
matriculados, cae también la fi-
nanciación. Y por partida doble: 
primero, por la disminución de los 
ingresos directos por el pago de la 
matrícula que supone el hecho de 
inscribir a menos estudiantes. Y 
segundo (y casi más importante), 
porque los fondos públicos que re-
cibe la universidad están sujetos, 
según el sistema actual, al núme-
ro de alumnos. Por eso, los rectores 

universitarios han girado la vista, 
en los últimos tiempos, hacia la in-
ternacionalización. En particular, 
hacia la captación de estudiantes 
de los países emergentes de Amé-
rica Latina, que se han convertido 
en los últimos años en un intere-
sante nicho (especialmente de es-
tudiantes de máster). También pa-
ra la consecución de fondos econó-
micos, a través de colaboraciones 
con empresas de esos países.

loS reToQUeS De WerT 

La necesaria reforma del sector 
volverá a quedar pendiente
Con la aprobación, hace un mes, de 
dos decretos (uno, sobre los crite-
rios para acreditar a los profesores 
universitarios, y otro, que modifi-
ca los requisitos para la creación de 
nuevas universidades), el ministro 
de Educación, José Ignacio Wert, 
dio por concluida su reforma del 
sistema universitario español. Ini-
cialmente, la intervención de Wert 
se había previsto ambiciosa. Final-

mente, las medidas han sido más 
cosméticas que realmente refor-
madoras. De todos los decretos uni-
versitarios del ministro, el más po-
lémico ha sido el llamado del 3+2, 
en que abre la posibilidad a las uni-
versidades para que impartan gra-
dos de tres años, en lugar de los 
cuatro años actuales. La reforma 
de la financiación y la gobernanza 
han quedado en el tintero.

la oFerTa 

El número de grados no cesa 
de aumentar de año en año
En el curso 2013-2014, en el con-
junto del sistema universitario es-
pañol se impartieron 2.534 gra-
dos, un 2,8% más que el curso an-
terior. El incremento de oferta fue 
sobre todo significativo en las uni-
versidades privadas, que impartie-
ron  un 10,2% más de titulaciones 
que el curso 2012-2013, pese a que 
el número de estudiantes matri-
culados experimentó uun descen-

so de más del 7%. Las universida-
des públicas ofrecieron un total de 
1.975 grados, prácticamente un 
1% más que el curso anterior. El de-
bate sobre la racionalización de la 
oferta universitaria (para muchos 
excesiva) es otra de las cuestiones 
abiertas en la educación superior 
española. Los rectores temen que 
el nuevo sistema 3+2 no haga más 
que enmarañar el asunto.

el acceSo 

La nota media para entrar 
en una carrera fue de 8,37
A la espera de que mañana se co-
nozcan las notas de selectividad 
en Catalunya, valga como orien-
tación la puntuación media de ad-
misión de los estudiantes del cur-
so pasado: un 8,37 puntos sobre 14 
para quienes hicieron las PAU. La 
de los de estudiantes procedentes 
de FP fue de 7,8. Las notas más al-
tas se encuentran en las titulacio-
nes relacionadas con las ciencias 

de la salud (Medicina, Veterinaria 
y Enfermería), con las ciencias de 
la vida (Biología, Bioquímica) y con 
Periodismo e Información y Técni-
cas Audiovisuales y Medios de Co-
municación. Entre las titulaciones 
que tienen notas de admisión más 
bajas se encuentran los estudian-
tes que acceden a Informática, Hu-
manidades, Turismo y Formación 
de Maestros de Infantil y Primaria.
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